
VERBALE SEDUTA CONSIGLIO DIRETTIVO  DELLA “JUDAX AGORA’ ” 
IN DATA  19/7/2016 

 
L'anno duemilasedici, addì diciannove luglio, alle ore diciotto e quindici, si è tenuta nei locali sociali la 
riunione del Consiglio Direttivo della Società “Judax Agora “.  
Sono presenti i seguenti membri del C.D.: Ascione, Azzollini, Bennati, Ciarlo, De Benedetti, 
Dodino, Ferrari, Godani, Mazzitelli, Monaci, Not, Parodi, Rauso, Sprio e Vannoni. 
 
Il Presidente Godani dichiara aperta l’assemblea con il seguente Ordine del Giorno: 
1) Rendiconto Soggiorno Montano/situazione contabile: il Consigliere Rauso riferisce ai soci presenti 
che il costo complessivo del soggiorno svoltosi presso l’albergo Maria Nella di Bardineto è stato pari a 
5134 €, dei quali 4877 sostenuti dai partecipanti e 257 € dall’associazione; ad essi si sono aggiunti 200 € 
di ingresso al Parco Avventura sempre sostenuti dalla JA; Rauso informa inoltre che in Banca a tutto 
l’undici luglio u.s. vi è una disponibilità pari a 2454 €. Da un punto di vista degli obiettivi che stanno alla 
base del progetto “Soggiorno montano” (che stiamo portando avanti ormai da alcuni anni) secondo il 
Consigliere Rauso quest’anno l’esito non è stato del tutto soddisfacente per le seguenti ragioni: minore 
integrazione, rispetto agli anni precedenti, fra il gruppo dei bambini e quello degli adulti (in particolare 
del gruppo volley); in secondo luogo atteggiamento di alcuni genitori non sempre adeguato (scarso 
“governo” dei bambini e, in qualche caso, atteggiamento di sfida o comunque di non riconoscimento 
del ruolo dei Dirigenti con conseguente non rispetto di alcune indicazioni da essi impartite); di seguito a 
queste affermazioni si è aperto un lungo confronto fra i soci presenti che ha messo in evidenza sia gli 
aspetti molto buoni che le criticità che hanno caratterizzato questa esperienza; le conclusioni alle quali 
siamo giunti sono state le seguenti: i membri della squadra di volley erano tutti molto entusiasti del 
soggiorno di quest’anno; anzi ancor più contenti rispetto alle esperienze degli ultimi anni per un 
oggettivo miglioramento sia sul piano strutturale dell’albergo (presenza di un bel giardino e spazi 
interni più accoglienti) che per l’ottima cucina (percezione confermata anche da tutti gli altri); il 
Segretario Sprio aggiunge che questi soci attendono di anno in anno che arrivi il momento del 
soggiorno, e che il grosso investimento che loro fanno su questo progetto ha una indubbia ricaduta 
positiva sul loro stato d’animo; la presenza poi di alcuni membri del Consiglio Direttivo o di alcuni 
genitori che frequentano l’associazione da più tempo assicura una integrazione, uno scambio ed un 
supporto molto efficace; d’altro canto è emersa la necessità di individuare delle occasioni per far 
comprendere ai nuovi genitori lo spirito con il quale vengono organizzate queste vacanze e gli obiettivi 
che si intende raggiungere; alcuni di loro l’hanno vissuta come una vacanza ordinaria e non come uno 
strumento per creare relazioni fra le diverse anime della nostra associazione esercitando alcune fra le 
nostre attività fondamentali (trasmettere ai bambini dei principi e dei valori – in collaborazione con la 
famiglia – con l’idea di contribuire a prevenire lo sviluppo di un disagio giovanile; favorire un contesto di 
lotta al pregiudizio nei confronti delle persone affette da un disagio psichico facilitando così la loro 
integrazione nel tessuto sociale a partire dagli altri membri dell’associazione). Un’altra criticità che è 
emersa è stata quella di aver dovuto affrontare maggiori difficoltà nella gestione dei bambini e questo 
ha indubbiamente rappresentato la conseguenza di aver coinvolto (previa nostra precedente deroga) 
bambini aventi età superiore al limite di età che ci eravamo dati e, quindi, più esuberanti ed 
indisciplinati. Il Consiglio approva all’unanimità il rendiconto. 
2) Programma Festa del Mare: muscolata del 22 e 23 luglio: il Presidente Godani, coadiuvato dal 
Segretario Sprio e dal Consigliere Rauso, hanno illustrato le finalità di questa iniziativa (da un lato 
raccogliere fondi a sostegno del programma delle attività sociali e dall’altra creare ulteriori occasioni 
per integrare le diverse anime dell’associazione); si è poi proceduto con la raccolta delle disponibilità 
individuali in modo da assicurare, nell’ambito di una turnazione, lo svolgimento delle attività previste 
(pulizia dei muscoli, pulizia del piazzale e dei tavoli, servizio ai tavoli ecc…); la squadra che parteciperà 
assicurerà una rappresentanza di tutte le componenti dell’associazione (membri del Consiglio Direttivo, 
genitori dei bambini, atleti del volley e altri soci); il Consiglio approva all’unanimità. 
3) Programma Festa del Mare: presentazione del 4° Quaderno dell’associazione e 6 ° Trofeo di volley 
“Luigi Grosso”:   
-martedì 23 agosto alle ore 21 presso i Giardini Serenella dell’SMS Fornaci si terrà la presentazione del 
quarto Quaderno dell’associazione Judax Agorà che avrà il seguente titolo: “Ae Furnaxi – Microstoria di 



una Borgata”; l’iniziativa si pregia del patrocinio del Comune di Savona; oltre agli autori interverranno il 
Sindaco di Savona Ilaria Caprioglio, il Presidente del Comitato Festa del Mare Giuseppe Mozzachiodi, il 
Presidente dell’SMS Fornaci Monica Giovannini e lo Storico Furio Ciciliot. I costi relativi alla stampa dei 
quaderni sarà in parte coperta da un contributo pari a 400 € erogato dalla GroupAma Assiccurazioni. I 
contenuti di questo quaderno sono frutto di un lungo lavoro di raccolta di documenti fotografici e di 
ricordi dei vecchi fornacini;  su questi contenuti si vuole, in un certo senso, creare un effetto sorpresa; 
tuttavia viene evidenziata la volontà degli autori (Godani e Rauso) di recuperare dei dati storici che 
descrivano il quartiere Fornaci di un tempo; elemento questo che soddisfa la necessità di avere uno 
sguardo sul quartiere Fornaci, di oggi come di ieri, e sui suoi abitanti sviluppando o a accrescendo quel 
senso di appartenenza che oramai si è esteso anche a coloro che ne sono entrati a far parte, in qualche 
misura anche attraverso l’associazione, più di recente; senso di appartenenza che rappresenta quel 
collante che porta a condividere determinati valori e tradizioni. 
-il 6° Trofeo “Luigi Grosso”, anch’esso rientrante nel programma delle attività previste dal Comitato 
Festa del Mare, si terrà il giorno 24 agosto con inizio alle ore 16,30 sempre presso i Giardini Serenella 
dell’SMS Fornaci; come da tradizione la nostra squadra di volley si confronterà con quella dell’SMS 
Fornaci e con quella dell’ADSO di Savona; al termine della prestazione sportiva tutti gli atleti, gli 
accompagnatori e i soci presenti concluderanno la serata consumando tutti insieme allegramente una 
cena all’interno della stessa area antistante l’SMS, non prima di aver proceduto con la premiazione di 
tutti gli atleti. 
4) Ripresa attività calcistica: il Consigliere Rauso introduce alcune elementi  negativi: minore 
disponibilità dei campi, minore disponibilità sua e di Ascione a presenziare la domenica mattina, minore 
disponibilità di allenatori; si apre quindi una discussione che giunge alle seguenti conclusioni: 
prevedere, nel mese di Settembre,  un incontro con il Consiglio di classe delle Scuole Elementari XXV 
Aprile al fine di reinserire la collaborazione  fra le Scuole Primarie del quartiere e la nostra Associazione 
all’interno dei loro POF (Programma Offerta Formativa); occorrerà definire l’ammontare delle “forze in 
campo” (genitori/allenatori) per stabilire la misura (e la varietà di fascia d’età) dei bambini che saremo 
in grado di accogliere; occorrerà lavorare affinché possano essere coinvolti alcuni dei genitori dei nuovi 
ingressi onde avviare un percorso analogo a quello seguito durante il corso dei primi anni della nostra 
attività; tenere l’allenamento dei bambini più piccoli solo al sabato presso il campo “Luigi Grosso” a cui 
si potranno aggiungere periodicamente delle partite presso il campo da calcio di Piazzale Moroni. Non si 
potrà invece contare sulla disponibilità del campo di Via Tissoni e, causa lavori, quello di Piazzale 
Moroni non potrà essere fruito in modo continuativo. Il Consigliere Mazzitelli presenta le proprie 
dimissioni irrevocabili da Consigliere e da direttore Sportivo, per motivi di lavoro; dichiara peraltro di 
voler mantenere un rapporto di collaborazione con la JA anche se dall’esterno del Direttivo. Il Consiglio 
prende atto. 
5) Gita sociale e gara di pesca: si ipotizza di riprendere i contatti con i gestori del lago di Roccavignale 
(Andrea Giusto); considerata la concomitanza fra la ripresa delle scuole e dell’attività calcistica il 
Consigliere Rauso propone di attendere il mese di Ottobre per l’organizzazione di questa oramai 
tradizionale iniziativa. Il Consiglio Direttivo approva all’unanimità.  
6) Situazione sottoscrizione per acquisto pulmino a 9 posti da donare al Dipartimento di Salute 
Mentale dell’ASL 2 Savonese: il Segretario Sprio riferisce ai soci presenti che questo progetto resta 
provvisoriamente sospeso in quanto si attende di giungere ad una situazione più stabile da un punto di 
vista di Direzione dell’ASL; ciò si rende necessario poiché la richiesta, presentata alla precedente 
Direzione Aziendale, di formalizzare la collaborazione fra la nostra Associazione e l’Asl non è giunta al 
suo compimento; poiché ciò viene ritenuto necessario, non solo per ottenere un maggiore 
riconoscimento per l’importante attività svolta in questi ultimi otto anni, ma soprattutto come 
elemento da cui partire nel tentativo di coinvolgere la cittadinanza ed il settore commerciale cittadino 
affinché  contribuiscano con un’offerta/sponsorizzazione si ritiene di dare la priorità a questo aspetto e 
di non intraprendere nessuna iniziativa prima di aver svolto questo passaggio. Affrontato questo 
aspetto si procederà con tutte le iniziative ritenute più utili e più appropriate ai fini del raggiungimento 
di questo scopo che mira a fornire al Dipartimento di Salute Mentale di Savona,  col quale collaboriamo 
da anni, di un Pulmino che possa garantire il mantenimento delle attività riabilitative esterne (comprese 
quelle promosse dalle Judax Agorà) in vista di un futuro (anche abbastanza remoto) in cui quello 



attualmente in dotazione possa non essere più fruibile a causa della sua non recentissima 
immatricolazione!  
Non essendoci altri argomenti da discutere, alle ore 20,00 la seduta termina. 

 
 

 
                             Il   Segretario                                                        Il Presidente 
                        (Calogero Sprio)                                                  (Silvano Godani) 
 


